

Willy Wafflard

le vieilleux wallon est décédé le 14/11/20

Voici un bref aperçu de son parcours musical



14 ans : début guitare scouts d'Ans.

Ado : groupe de musique des Andes à Ans

En 1986 : rejoint les Archers de Theux où il anime les soirées avec sa guitare et ses chansons.

En 1989 : il fonde le groupe vocal et musical EXCALIBUR (section de la Chevalerie du Chuffin) qui anime La Franche Foire au château de Franchimont de 1989 à 2001 et se produit à maintes reprises dans diverses fêtes médiévales.

Il est adoubé Chevalier de la Chevalerie de l'Ordre du Chuffin et devient COMMANDEUR du groupe EXCALIBUR.

En 1994 : il fait partie du groupe QUERCUS dirigé par Bernard PIERRE. Chant et guitare.

En juillet 1998 : coup de foudre pour la vielle à roue au festival des Maitres Sonneurs à St Chartier. Fin du festival, il commande SA VIELLE.

En septembre 1998 : commence l'aventure « BORZÉE ». Willy participe à tous les weekends folks avec sa guitare d'abord, avec sa vielle ensuite, comme stagiaire puis comme musicien du stage de danses « premiers pas », animé par Berna THOMAS et Lucyin THONON. C'est à BORZÉE qu'il rencontre Marcel HALIN, son fidèle ami accordéoniste, avec qui il bourlinguera jusqu'au bout.

En Juillet 1999 : il reçoit sa vielle. Il l'apprivoise, la chérit et apprend en autodidacte. Un mois plus tard, il ouvre la soirée de la Franche Foire avec un solo de vielle !

En 2002 : fin du groupe EXCALIBUR.

Après 2002 : il rejoint le groupe LA MUSE D'AUSEY en tant que vieilleux.

En 2003 : il rejoint Lucyin THONON et Patrick DOURCY dans le groupe WALKYRIE

De 2005 à 2020 : il participe assidûment aux sessions musicales aux Forges, chez Lucyin THONON et Berna THOMAS à Theux. C'est le Rendez-vous mensuel de tous les amis musiciens et des amis theutois. En 2015, les sessions à Theux doivent s'arrêter suite à des travaux d'aménagement. Willy organise alors ces sessions dans



son village, à Ouffet, au Cercle médiéval chez Jean-Louis et Marie.

Mais pour les theutois, Ouffet, c'est loin ! Alors, les Archers de Theux offrent leurs services et leur local (La Bergerie) pour accueillir à nouveau les sessions à Theux. C'est le succès et le local devient trop petit. Le président des Archers, Alain SERVAIS, obtient des Compagnons de Franchimont, l'autorisation d'accueillir les sessions au château de Franchimont.

En 2011 : le voilà retraité. Il rejoint St Jacques de Compostelle, à pied, bien sûr, accompagné de son tsuras (petit bouzouki). Dès son retour, il fonde le groupe vocal et musical Theutois MANDRAGORA qui prestera à la Franche Foire dès 2013.

En 2012 : il rejoint son amie et comparse Gwenn LEJEUNE et forme le duo NAS MENTES ; musique médiévale ; Willy à la vielle, Gwenn aux flûtes, au violon et à la viole de gambe. Ils seront de toutes les Franches Foires à partir de 2013.

Quelques mois plus tard, il rejoint «La Boite à musique» à Wanze. Il y enseigne la guitare aux enfants. Il commence aussi à donner des cours particuliers de vielle.

En 2018 : il reçoit enfin sa vielle électronique, après 4 ans d'attente ! Il retrouve alors deux jeunes amis chanteurs et musiciens theutois, le duo LES VOISINS, et forment ensemble le groupe « LES VOISINS TRIO ». Trio de musique traditionnelle : chant, guitares et vielle. Il obtient aussi, de la ville de Liège, son permis de «musicien de rue » et embarque dans l'aventure son ami cornemuseux Philippe NIZET.

En 2019 : LES VOISINS TRIO enregistrent un CD : «Lendemain de vielle ».

En mars 2020 : forcé et contraint, vu le confinement, TOUT s'arrête !!! Plus de répétitions, de concerts, de cours, de sessions ! Désespéré et triste, il continue à tourner la manivelle !

Toujours à la recherche de nouveaux projets, il s'intéresse alors, grâce à son ami Robert, au drone. Après quelques essais, il décide de s'inscrire au cours pour obtenir le permis de « droneur ». Il achète le drone de son ami Robert. Il a pu le faire voler deux fois avant que ce virus meurtrier ne le frappe.

Il s'éteint ce 14 novembre 2020, le cœur débordant de projets.

L'homme, sa voix grave et chaude, sa guitare, son violon, son tsuras, sa mandole, son bodhran ... et sa vielle nous manquent ... Infiniment.

Adieu Willy, notre troubadour

Informations recueillies auprès de Nathalie CARO
Photos : Jean LADRIL.